



Unterlage zur Sitzung im öffentlichen Teil

Gremium	am	TOP
Ausschuss Soziales und Senioren	22.01.2009	

Anlass:

- Mitteilung der Verwaltung
- Beantwortung von Anfragen aus früheren Sitzungen
- Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung
- Stellungnahme zu einem Antrag nach § 3 der Geschäftsordnung

Erste Kölner Demenzwochen

hier: Anfrage von Herrn Pohl in der Sitzung am 23.10.2008

Herr Pohl (CDU-Fraktion) bat in der Sitzung am 23.10.2008 um Vorlage eines Sachstandsberichtes über die derzeit laufenden Demenztage.

Stellungnahme der Verwaltung:

Unter der Schirmherrschaft von Herrn Oberbürgermeister Fritz Schramma fanden vom 13. bis 24.10.2008 die ersten Kölner Demenzwochen statt. Organisiert vom ‚Demenzservice-Zentrum für die Region Köln und das südliche Rheinland‘, der Alzheimer Gesellschaft Köln e.V. sowie der Alzheimer Selbsthilfe e.V. wurde in insgesamt 61 Veranstaltungen ein sehr breites Spektrum an Veranstaltungen rund um das Thema Demenz geboten.

Die Veranstaltung stand auf sehr breiten Füßen, da eine Vielzahl von Kölner Institutionen sich engagiert beteiligte und jeweils ihre Räumlichkeiten zur Verfügung stellte, so dass neben der reinen Information auch die Möglichkeit geboten wurde die Institution selbst kennenzulernen.

Zentrales Anliegen der Veranstaltung war die Information über Hilfs- und Unterstützungsangebote für demenzkranke Menschen und ihre Angehörige in Köln. Diese beinhalteten Informationen über die medizinischen Grundlagen, deren Auswirkungen auf die verschiedenen Lebensbereiche, therapeutische Einflussmöglichkeiten, Wohnformen, rechtliche Aspekte, bürgerschaftliches Engagement sowie ethische Fragen der Ernährung und des

Sterbens. Abgerundet wurde das Programm durch verschiedene kulturelle Veranstaltungen. Zur Verdeutlichung der gesamten Bandbreite der ersten Kölner Demenzwochen ist das Programm 2008 beigelegt.

Auch die Stadt beteiligte sich mit verschiedenen Aktivitäten: Durch die Schirmherrschaft von Herrn Oberbürgermeister Schramma wurde der Bedeutung der Veranstaltung Ausdruck verliehen. Auf den städtischen Internetseiten wurde auf Initiative der Abteilung Senioren und Behinderte des Amtes für Soziales und Senioren sowohl auf die Veranstaltung insgesamt als auch mit einem Ticker auf die täglichen Angebote hingewiesen. In der Volkshochschule fanden zwei Veranstaltungen statt. Sozialpsychiatrischer Dienst des Gesundheitsamtes und Betreuungsstelle des Amtes für Soziales und Senioren informierten gemeinsam mit dem Verein der Kölner Berufsbetreuerinnen und Berufsbetreuer über psychiatrische und rechtliche Aspekte des Betreuungsrechts. Das Kölner Alzheimer-Forum der Sozialbetriebe Köln beteiligte sich mit seinem jährlichen Symposium.

In einer Auswertungsrunde wurde von den beteiligten Institutionen ein durchweg positives Fazit gezogen. Durchschnittlich 36 Personen besuchten die Veranstaltungen. Das Publikum setzte sich sowohl aus älteren Bürgerinnen und Bürgern, Angehörigen, aber auch professionell und ehrenamtlich Tätigen zusammen. Aufgrund der guten Resonanz finden in diesem Jahr die (zweiten) Kölner Demenzwochen vom 26.10. bis 06.11.2009 statt. In diesem Rahmen wird am 04.11. das Alzheimer-Symposium 2009 der SBK erneut eingebunden sein. Es zeichnet sich schon jetzt ab, dass sich weitere Institutionen beteiligen werden. Anmeldefrist ist der 29.05.2009. Die Veranstalter hoffen, dass die Schirmherrschaft erneut durch den Oberbürgermeister übernommen wird.